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Съпоставителни изследвания 

Христина Г. МАРКУ – За глаголния вид в българския език, разположен между славянския и 
гръцкия аспектуален тип // 5 

В данной статье исследуется специфика болгарского языка в сфере категории вида, с 

одной стороны, по отношению к остальным славянским языкам и, с другой, к 

новогреческому. Обсуждаются взаимоотношения категории вида с другими глагольными 

категориями как в общеславянском, так и в балканском аспекте. Выдвигается гипотеза о 

расположении болгарского глагольного вида между славянским и греческим аспектуальным 

типом. При этом в направлении с севера на юг отмечается ареальная тенденция 

доминирования категории вида над остальными категориями глагола. 

This article discusses the specificity of the Bulgarian language in the sphere of 

verbal aspect in relation to other Slavic languages, on the one hand, and to Modern 

Greek, on the other. Relations of the category of aspect with other verbal categories 

are viewed both in a broad Slavic and Balkan framework. A hypothesis is put forward 

about the location of the Bulgarian aspectual type between the Slavic and Greek 

aspectual types, describing from north to south the areal tendency of dominance of the 

category of aspect over the other verbal categories. 
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Yana SIVILOVA – A Geographical Map of the Phrase (Part 1) // 18 

В статье рассматриваются фраземы, заимствованные в болгарском языке из соседних и 

несоседних языков. Автор останавливается на истории возникновения отдельных устойчивых 

выражений и предлагает комментарий ведущих языковых влияний на болгарский язык в 

течение разных периодов его развития. Предпринята попытка проследить калькирование во 

фразеологии путём сопоставления оригинальных текстов русских и западноевропейских 

авторов и их переводов эпохи Возрождения. 

The article is a review of phrasemes, adopted in Bulgarian from neighboring and 

non-neighboring languages. The author discusses the history and the origins of the 

phrases and comments on the leading influences on the Bulgarian language in different 

periods of its development. An attempt to analyze the loan translations is made by the 

comparison of texts, written in Russian and Western European languages with their 

translations in Bulgarian, that were published during the Revival.  
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Дискусии, обзори и научни съобщения 

Димка САВОВА – Объективная и субъективная предикативная структура и предикативные 
отношения в болгарском языке // 32 

В статье вопрос о разделении порядка слов на объективный / субъективный 

рассматривается в связи с характером всей структуры предикации. Представлены элементы 

этой структуры, отношения между ними и нарушения этих отношений, которые превращают 

объективную предикативную структуру в субъективную. 

The article discusses the division of word order into objective / subjective in 

relation to the whole structure of the predication. It presents the elements of this 

structure, the relations between them and the violations of these relations, which 

transform the objective predicative structure into a subjective one. 

Ключевые слова: объективный и субъективный порядок слов, структура предикации, тема, 

рема. 

Keywords: objective and subjective word order, predicative structure, theme, rheme. 
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